
Una vez celebradas las VI Jornadas es momento de hacer análisis y valoración que sirvan de reflexión, balance 
y punto de partida de cara a emprender la organización de las siguientes. Estas jornadas se han consolidado en 
PRODE constituyendo un evento de relevancia para la difusión y el intercambio de conocimiento especializado, 
reuniendo a expertos, autoridades, profesionales, familias y, sobre todo, a las propias personas con discapacidad, 
permitiéndoles compartir ideas, experiencias y avances en diversas materias. Como cuestiones más destacables 
de estas sextas jornadas, se pueden poner en valor el apoyo institucional recibido y la participación de 
representantes de las principales administraciones, destacando la presencia de la consejera de Inclusión Social 
de la Junta de Andalucía, así como la intervención de ponentes de reconocido prestigio que han arrojado luz y 
perspectiva a la variedad de temas abordados: sostenibilidad, buena gobernanza, transformación digital, alianzas 
e impacto social, entre otros. También, han supuesto un extraordinario escenario para explorar las prácticas más 
innovadoras y destacables que Fundación PRODE está desplegando en este momento a través de sus diferentes 
servicios y departamentos, donde profesionales y personas usuarias han asumido todo el protagonismo. Como 
conclusión, la inspiración es una llama que se debe alimentar para impulsar el progreso técnico y la innovación 
constante, y estas jornadas han contribuido a ello.

M AY O  2 0 2 3

I I I  É P O C A  N º  5 0

“No escribes porque quieres decir algo. Escribes porque tienes algo que decir.”
Francis Scott Fitzgerald

Balance positivo de las
VI Jornadas de Fundación PRODE



Hace veintiún años nació el boletín 
informativo INFO XXI de Fundación 
PRODE con el fin de crear un medio 
a través del cual dar respuesta a la 
necesidad de información que te-
nían los diferentes grupos de interés 
que integraban la Entidad o estaban 
vinculados a esta y, además, sirviera 
para potenciar su compromiso, par-
ticipación, profesionalización e inte-
gración en un proyecto institucional 
compartido.

Desde ese, ya lejano, año 2002 hasta 
hoy, se han publicado 270 boletines 
informativos INFO XXI, más de 750 
páginas de información, 243 entre-
vistas y 1.500 noticias.

En aquel momento, los canales comunicativos no eran tan numerosos como ahora. La era 
de internet se encontraba en sus inicios, las pocas redes sociales que existían solo se 
usaban a nivel usuario y las diferentes entidades no tenían apenas presencia en ellas. Ni 
siquiera la plataforma social más relevante a día de hoy, Facebook, había llegado a nues-
tras vidas. Por esa razón, el boletín impreso fue la mejor, y casi única, opción para crear 
ese puente de comunicación tan necesario en una Fundación que estaba inmersa en una 
etapa orientada a la ampliación de su cartera de servicios.

No fue hasta 2015 cuando el boletín informativo amplió su edición a digital y durante estos 
últimos doce años han convivido ambos formatos.

La misión del INFO XXI sigue siendo igual de imprescindible que hace veintiún años, pero 
los tiempos que corren son otros. El incremento de la capacidad tecnológica y la conecti-
vidad de Internet han dado lugar a una nueva era digital en la que la mayoría de las per-
sonas consumen noticias y entretenimiento en línea. Hoy en día casi todo el mundo tiene 
acceso a dispositivos digitales como smartphones, tablets y ordenadores. Además de que 
los medios digitales permiten a los consumidores acceder a noticias y contenido de forma 
inmediata, teniendo un alcance y una audiencia mucho más amplios que los impresos en 
papel ya que tienen la capacidad de llegar a audiencias en todo el mundo, mientras que 
los impresos en papel tienen un alcance limitado.

La producción y distribución de boletines informativos, periódicos y revistas en papel tie-
ne un impacto ambiental significativo en diversas áreas. La producción de pulpa de papel 
requiere grandes cantidades de agua y energía, lo que contribuye a la escasez de agua y a 
la emisión de gases de efecto invernadero. Además, el transporte de estos medios en papel 
tiene un impacto significativo en el medio ambiente, sin mencionar la huella de carbono si 
estos medios no se reciclan adecuadamente, ya que terminarían en vertederos junto a otras 
toneladas de basura donde pueden tardar décadas o incluso siglos en descomponerse.

Por estas razones, Fundación PRODE, alineada con los Objetivos de Desarrollo Sostenible, 
se despide del papel como soporte para comunicar su boletín informativo y apostará con 
más firmeza sobre el formato digital.

ADIÓS AL INFO XXI EN EDICIÓN IMPRESA



Mayo: un mes lleno de colorEl mes de mayo es uno de los meses más atractivos respecto a 
ofertas de ocio ofrecidas en la comunidad. Las personas usua-
rias del Servicio de ocio de Fundación PRODE han disfrutado de 
varias fiestas tradicionales como la visita a los patios y a la feria 
de la capital cordobesa, la cabalgata de María Auxiliadora de Po-
zoblanco y la visita a la Fiesta de la Cruz de Añora, declarada de 
interés turístico de Andalucía. A nivel cultural cabe destacar la 
asistencia de un grupo de amigos al musical de Tadeo Jones, cele-
brado en el Teatro El Silo de Pozoblanco. Otro grupo de personas 
asistieron a la actuación en directo de Mayte Adrián junto al pia-
nista Juan Antonio Sánchez en El Rincón Encantador de Belmez. 
Dentro de la modalidad deportiva, debe destacarse la asistencia 
al espectáculo de motocross “freestyle” con la participación de al-
gunos de los pilotos más destacados del mundo, celebrado en 
la plaza de toros “Coso de Los Llanos” de Pozoblanco. Por último, 
aprovechando las buenas temperaturas de primeros de mes, un 
grupo de personas mayores viajaron a la capital malagueña para 
disfrutar de una jornada playera. En definitiva, una experiencia 
única ya que para muchos de ellos era su primera visita al mar.

Nuevo servicio de Limpieza viaria

El Ayuntamiento de Baena ha concedido el ser-
vicio de Limpieza viaria de Baena y Albendín a 
la UTE Urbaser, S.A.- Muser PRODE S.L. a través 
del correspondiente procedimiento de licita-
ción. En el caso de Fundación PRODE se trata 
de un nuevo servicio orientado al empleo de 
personas con discapacidad como medio de in-
clusión social.

Con motivo de dar a conocer a la sociedad de Los 
Pedroches la situación en que se encuentra la Re-
sidencia de apoyos especiales ubicada en Hinojo-
sa del Duque, recientemente, Fundación PRODE ha 
organizado una jornada de puertas abiertas en la 
que se han mostrado las instalaciones, así como 
el equipamiento con el que se han dotado para 
poder prestar sus servicios de acuerdo a las exi-
gencias normativas de esta tipología de centros.

Jornada de Puertas abiertas en Hinojosa del Duque

Proyecto Conciliados o como apoyar a las familias en lo que 
realmente necesitan

Fundación PRODE ha puesto en marcha un proyecto pionero en la 
zona y muy bien acogido, aprovechando una línea de subvencio-
nes dentro del Plan Corresponsables de la Consejería de Inclusión 
Social, Juventud, Familias e Igualdad. Esta iniciativa pretende, por 
un lado, mejorar la calidad de vida de las familias, habilitando ser-
vicios de cuidado profesional de calidad prestados en los propios 
domicilios, por un número determinado de horas semanales facili-
tando la conciliación laboral y personal.
Por otro lado, se abre una oportunidad de inserción laboral para 
jóvenes, generando empleo cualificado directamente como medida 
de fijación de la población al territorio. Actualmente el proyecto 
apoya a 21 familias, formadas con 41 menores y 39 adultos. Con un 
total de 140 horas semanales de atención y 12 facilitadores de apo-
yo. El impacto del proyecto, tanto en familias como en profesiona-
les está siendo muy positivo, y aunque está subvencionado hasta 
diciembre, confiamos poder abrir nuevas vías de financiación para 
darle la continuidad que las familias necesitan.Familia participante del proyecto

Asamblea General de PRODE El pasado 31 de mayo, PRODE celebró la Asamblea 
general ordinaria ante la presencia de sus socios/as. 
Las personas asistentes al acto tuvieron la oportu-
nidad de conocer los datos y cifras, procedentes de 
las cinco Áreas con los que la Entidad ha cerrado el 
pasado ejercicio 2022, así como los resultados clave y 
la aprobación de las cuentas correspondientes a di-
cho año. Por otro lado, también se ha llevado a cabo 
la presentación y aprobación del Plan de acción para 
el ejercicio 2023, especificando los objetivos y resul-
tados clave que se esperan conseguir. En última ins-
tancia, la Asamblea concluyó con la aprobación del 
presupuesto para el presente año. Asamblea General de PRODE

Personas usuarias en la Feria de Córdoba



M e llamo Cristina y tengo 27 años, soy la madre de cinco niños, una de ellas aún está en 
camino.
Dentro de nuestra familia tenemos dos hijos con discapacidad. Beatriz, con 4 años y una 

enfermedad genética acompañada de autismo. Después de ella está Rafael, que tiene tres 
años y un diagnóstico de trastorno de espectro autista. Nuestra familia pertenece a PRODE 
desde hace ya tres años, cuando apenas Beatriz había cumplido 18 meses. Desde entonces 
hemos sido beneficiarios de sesiones de logopedia, así como de estimulación cognitiva. Rafael 
lleva tan solo un año acudiendo a atención temprana y ahora además estamos dentro del 
proyecto Conciliados.
Si me preguntan qué es lo más necesario para la conciliación en familias con algún hijo con 
discapacidad diría que es el poder llevar a cabo de una forma relajada aquello que para 
cualquier familia no supone ningún conflicto, lo más sencillo, aquello que es secundario y sin 
embargo hace que lo verdaderamente importante se vea inalcanzable, como el simple hecho 
de hacer una compra, hablar con un profesional o profesor, salir de paseo, porque tu hijo te 
necesita para algo tan básico como mantener la calma, comer, no cruzar una calle sin ninguna 
precaución, disfrutar de un cumpleaños, salir a comprar... podría hacer una lista inmensa, y 
al igual que yo estoy segura de que el resto de familias, ya sean o no numerosas viven cada 
día circunstancias similares.
Cuando nos propusieron como candidatos para el proyecto conciliados no era muy conscien-
te de en qué consistía, pero aun así decidí solicitarlo. Nuestra situación actual es, en muchos 
aspectos, complicada, muchas idas y venidas a centros de intervención, citas médicas, cole-
gios y el simple día a día, que muchas veces se presenta como un verdadero desafío. Todas 
las familias numerosas tienen que afrontar retos, pero cuando están formadas por niños 
con necesidades más específicas, los desafíos muchas veces son en las cosas más simples 
de una rutina, ya sea el vestido, el aseo, la alimentación, el sueño... así que el simple hecho, 
de en nuestro caso, contar con Laura como facilitadora de apoyo  para llevar y recoger a 
los niños yo sola, mientras dejo a los pequeños en casa, ha sido una ayuda muy significativa, 
ya que puedo desenvolverme con mucha más rapidez y de forma práctica, así como prestar 
más atención a cualquier necesidad que presenten cualquiera de mis hijos en sus respectivos 
centros educativos.
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